

A nos amés , chers et féaux ,
 Gens notables, et commensaux
 Salut; d'autant que l'alliance
 Des armes avec la science ,
 Selon le grave Justinien ,
 De l'empire est le vrai soutien ,
 Savoir faisons, par ces présentes,
 Qu'une loi des plus importantes
 Est d'admettre honorablement
 Les doctes dans le régiment ,
 A cette fin que leur doctrine
 Polisse, instruisse et morigine
 Un corps dont les talents divers
 Font tant d'honneur à l'univers.
 Sur ce, informé de l'éloquence
 Du Père de Colonia ,
 Un des premiers rhéteurs de France ,
 Honnête homme s'il y en a ,
 Et l'honneur du corps jésuitique (1) ;
 Homme savant en rhétorique ,
 Surtout en fait d'inscription :
 Témoin celle que pour Lyon ,
 Il a composée à la gloire
 Du feu roi, d'heureuse mémoire ,
 Qu'il nomme d'un style éloquent
 Très-aimé, très-bon et très-grand ,
 Et roi sauveur par excellence ,
 A cause que, par sa clémence ,
 Il empêcha son parlement
 D'infliger digne châtement
 A tout le corps loyolitique ,
 Pour crime d'état monarchique ,
 Que Jouvençy, l'historien ,
 Disait être un acte de bien.
 A ces causes, et plusieurs autres,
 Nous admettons parmi les nôtres

(1) Dans le manuscrit , à la place de *jésuite*, il y a en marge le mot *habile*.